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《維護國家安全條
例》3月23日生

效，香港從此可以集中精力
拚經濟、謀發展，積極開拓
東盟和中東市場。

《大公報》專訪馬來西亞百億市值上市公
司MyEg董事總經理兼Zetrix聯
合創始人黃天順，他直言香港
是東方版的硅谷，將會是全球
第二大的虛擬資產中心，對香
港發展充滿信心。

大公專訪

掃一掃有片睇

訪問黃天順當天，正是《維護國家安全條
例》生效日，一些外媒正在網上抹黑《維護國
家安全條例》，聲稱對營商環境構成 「危
險」 。黃天順哈哈一笑： 「有企圖才會覺得危
險，若你是真正做生意，無其他目的擔心什
麼！」

黃天順是馬來西亞土生土長的華人後代，
他的集團旗下有幾間上市公司，他強調不論投
資及發展業務必定守法： 「《維護國家安全條
例》是非常重要，尤其是對金融科技業界，因
為這個行業對市場好有進取心，他們的產品什
麼都得，敢講敢做，但亦可以在一夜間消失。
但我們是好真誠地營運，希望有強力的法律框
架可依據，不會怕在法律框架下發展。」

有法律框架 「壞分子」便不能生存
MyEg集團旗下第一層公共區塊鏈平台

Zetrix將會以香港為大中華區域總部發展政府
基建應用、實體資產代幣化、區塊鏈認證等；
今年6月將進駐數碼港，投資千萬元在香港設
辦公室。黃天順表示對落戶香港的上市公司而
言，有一個法律框架是很重要： 「你睇一些辦
得好的Web 3、（其中虛擬資產市場）好似
Coinbase，這些都是金融科技上市公司，他們
入這行投資好多，發展得好快，之後無端端US
（美國）政府可以講其實你們（Coinbase）五
年前違反legal activity，因為當時無（相關）
法律框架，參與者不知什麼是合法，什麼是不
合法，全部係grey area（灰色地帶），但五年
後政府可以講其實五年前是違法的，好多公司
遇到這個問題，所以對我來說有清晰的法律框
架最重要，我知道可以做什麼，不可以做什
麼。」 黃天順捨棄隔鄰的新加坡而選擇香港作
為Zetrix大中華區域總部： 「最重要
原因是香港有一個透明度高
的法律框架（legal
framework）」 ，在
法律框架下，業界的

「壞分子」 便不能生存、發展。
行政長官李家超表示香港要發揮好聯通世

界及內地的橋樑優勢，利用好香港一流的專業
服務及與世界接軌的監管和市場制度優勢。黃
天順指出，香港背靠中國內地，有 「一國兩
制」 的獨特優勢，所以Zetrix選址香港作為大
中華區域總部，發展區塊鏈認證，數字資產進
入進出雙流向，有利拓展中國市場，聯繫到中
國企業等用家， 「所以香港是絕對理想的地
方，發展大中華地區」 。

黃天順續表示，全世界十大數字金融科技
公司，當中有9間與中國人有關，證明中國人
及亞洲市場是最活躍及最有興趣投資數字資產
金融服務，而香港是最適合的地方聯通最重要
的目標市場。根據投資推廣署公布1月資料，
香港約有1000間金融科技公司及初創企業，有
超過10間獨角獸（估值逾10億美元的初創企
業）在香港建立總部，金融科技領域的獨角獸
有HashKey Group、眾安國際、線上金融服務
公司WeLab及跨境支付平台Airwallex等。黃
天順指6月在港建立大中華區總部後，會投資
發展實體資產代幣化，在資金自由流通下，相
信能引進價值數十億美元的企業。

看好香港將成第二大虛資中心
黃天順說，企業要發展國際市場，一個是

以西方為標準的市場，另一個是以中國為核心
的東方市場，東方版的硅谷會是香港： 「美國
企業都嚮往中國市場，因為中國市場很大，美
國企業都是在香港設立亞太區公司」 。黃天順
相信香港將會是全球第二大的虛擬資產中心，
迪拜則排行第三。

黃天順笑說若在幾年前，馬來西亞商人不
會考慮在香港投資拓展業務，因新加坡便在隔
鄰，馬來西亞商人只需駕車過境便到，不過，
近年香港的營商成本下降，包括物業租務下
跌，有利招商引資： 「香港個cost跌了少少，
新加坡上了少少，我覺得馬來西亞商人會考慮
在香港發展業務，我認識好多當地生意人覺得
現時新加坡好貴，不再一定選擇在新加坡設辦
事處。物業租務成本好重要，所以我覺得香港
的租金成本下降，提升了營商環境競爭力，我
認為會愈來愈多人考慮香港」 。黃天順表示香
港的工資雖然高，但新加坡的員工薪酬水平不
斷上升， 「他們會考慮其他因素」 。

龐大人才庫便利引進內地人才
香港是人才匯聚的國際大都會，特區政府

近年推出多項搶人才計劃，黃天順表示香港擁
有很大的人才庫，跨國企業聘請內地人才亦容
易；他指新加坡人才其實大多數來自馬來西
亞，所以對馬來西亞企業而言，香港的人才庫
較有優勢。黃天順指出金融科技公司不需要員
工在實體辦事處工作，換言之不用入境香港工
作，只須間中出席會議。在香港註冊開公司，
便可透過 「人才計劃」 等簡便手續聘請內地人
才，吸引海外企業進駐香港。

「香港好明顯是國際金融科技中心，重點
發展金融科技
市場我覺得好
吸引，能夠吸
引海外投資
者」 。

東方版硅谷 國安條例利營商
百億上市企業總部落戶香港 發展區塊鏈認證
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牽線推動Zetrix落戶香港
的立法會議員吳傑莊指出，香

港一直在不同的法律層面去完善數字資產（虛擬資
產）市場，去年有虛擬貨幣交易平台法例及發牌制
度。他續指將有穩定幣諮詢及沙盒（電腦安全機
制）出爐，可以讓業界在沙盒的環境下創新數字資
產項目，而有關法例並於今年年底或明年在立法會
審議，有助數字資產整個行業生態環境。

吳傑莊指出香港有 「一國兩制」 優勢，香港行
使普通法是有利於不同類型的金融創新產品， 「不
會一刀切，yes or no，香港有一套成熟的立法基
制，包括諮詢，在市場上讓不同的創新者去嘗試，
慢慢做到合規，香港有這樣的水平」 。吳傑莊補充
說香港資金自由流通，歡迎全世界不同地方來港投
資，虛擬資產代幣與傳統股票市場不同，傳統股市
有開市及收市時間，但虛擬資產交易平台全球化及
自由流通，因而帶來更多新資金及新投資者，有利
於不同資產在香港做發行，在市場活躍帶動下，更
能吸引大額資產及相關企業進駐香港。

吳傑莊表示，香港是傳統金融中心，有充足的
專業人士，有大量會計、創科等相關人才，而香港
本身的金融產品豐富，數字金融發展在香港都可發
揮作用，香港已有環境條件打造國際金融科技中
心。

可借助香港拓內地及亞洲市場
吳傑莊續指數字經濟辦工地方不用實體辦事

處，員工可以線上辦工，不過，每間進駐香港的金
融科創公司都要實體辦公室開會及註冊，加上大灣
區有很多不同的技術人才，他們往返粵、港兩地帶
動區域化的流動及發展， 「特區政府推出多項人才
政策，例如 『優才』 、 『高才』 ，亦有 『資本投資
移民計劃』 ，資金及人才都會匯聚香港」 。吳傑莊
續指外資企業的發展不只局限香港，而是整體大灣
區，企業進駐香港設立辦公室後，可以聘用前海、
南沙等大灣區人才， 「這些公司用香港做亞洲中
心，再在南沙、前海成立分公司，除了做到香港及
內地市場，還可以覆蓋亞洲地區市場」 。

▲▶黃天順表示，選擇香港作為
Zetrix的大中華區域總部，是因為香
港有一個透明度高的法律框架，業界
的 「壞分子」 便不能生存、發展。

完善法例

大馬
企業家：

打造郵輪樞紐港
昨日與今日，4艘郵輪訪港，

為香港帶來約1萬名遊客。整個三
月份，共有20艘來自世界各地的郵
輪抵港，提供33個航次，帶來10萬
人次的遊客。郵輪訪港頻度增
加，啟德碼頭熱鬧非凡，彰顯香
港發展郵輪母港大有前途。

三年疫情之後，全球旅遊業
復甦，郵輪業成為恢復增長最快
的行業。國際郵輪協會指出，2023
年郵輪乘客達到3150萬人次，超過
2019年的2970萬人次。香港郵輪業
復甦勢頭也是最迅猛的，去年11月
至今年4月期間，共有24家郵輪公
司派駐郵輪到香港，合共提供135
航次，與2018年至2019年同期相
若，即已經恢復至疫前水平，而
同期訪港遊客整體規模僅及疫前
七成左右。

越來越多人希望深度遊和體
驗遊，意味着有越來越多郵輪乘
客。中國多年前已成為全球最大
的旅遊市場，四億中產人士都是
潛在的郵輪乘客，香港往往是其
行程的第一站。外國遊客搭乘郵
輪到中國，也會選擇香港作為其
中一站。香港 「內通外聯」 的獨

特優勢，在發展郵輪經濟方面也
得到充分體現。

另一方面，香港旅遊資源豐
富，自然環境得天獨厚，享有美
食之都、好客之都等美名，加上
中西文化薈萃，魅力沒法擋。特
區政府推動盛事經濟，增加了香
港的吸引力。今晚，四艘郵輪將
在不同時段駛過維港，在 「藝術
＠維港」 的大型裝置襯托下啟程
往下一站，乘客可用海上獨有視
角，欣賞香港夜景及海濱的熱鬧
氣氛，留下對香港的美好印象。

但毋庸諱言，郵輪碼頭在配
套方面還有不少提升空間。就交
通而言，現時雖然已安排足夠巴
士、的士接駁載客，但啟德區目
前仍然處於大搞建設階段， 「沙
塵滾滾」 有礙觀瞻，而說了多年
的捷運仍只是 「紙上談兵」 。在
餐飲休閒服務方面，舖頭十室九
空， 「酒吧街」 十畫未有一撇，
這對處於黃金地段的郵輪碼頭來
說，簡直是暴殄天物。

「捉到鹿要識脫角！」 郵輪
乘客在碼頭 「有錢無處花」 的情
況必須盡快改變。

國家開放不會止步 香港發展機遇更多
國家主席習近平昨日在人民大會堂

集體會見美國工商界和戰略學術界代
表。習主席指出，中國的發展過去沒有
因為 「中國崩潰論」 而崩潰，現在也不
會因為 「中國見頂論」 而見頂；並強
調： 「中國的改革不會停頓，開放不會
止步。」 習主席的講話釋放出重要信
息，既是對 「看衰中國」 論強而有力的
駁斥，也是對中國堅持開放政策立場的
重大宣示。這對促進世界和平發展、提
振經濟增長信心、增進國際交流合作，
注入了強大的動能。

近年來，美國出於霸權主義思維，
不斷鼓吹針對中國的 「脫鈎斷鏈」 ，和
所謂的 「去風險化」 ，一些西方政客亦
起勁鼓吹中國經濟 「崩潰論」 、中國發
展 「見頂論」 。美國大選在即，中國
「威脅論」 也被再次炒熱。然而，中美

關係是當今世界最重要的雙邊關係之
一，中美合作還是對抗，事關兩國人民
的福祉和人類命運前途。推動中美關係
盡快穩定下來，符合中美兩國的共同利
益，也是國際社會的殷切期待。

習主席此次會見美國工商界和戰略
學術界代表，反映中國對穩定兩國關係
的重視，體現了大國胸襟和擔當。習主席
指出，中美各自的成功是彼此的機遇。

只要雙方都把對方視為夥伴，相互尊
重、和平共處、合作共贏，中美關係就
會好起來。這一番講話體現了中國的誠
意，為發展中美關係提供了根本遵循。

對於中國經濟發展的前景，習主席
明確指出，中國經濟是健康、可持續
的。中國將持續推動高質量發展，持續
推進中國式現代化，既讓中國人民不斷
過上更好生活，也為世界可持續發展作
出更大貢獻。他重申，中國的改革不會
停頓，開放不會止步。中國正在謀劃和
實施一系列全面深化改革重大舉措，持
續建設市場化、法治化、國際化一流營
商環境，為包括美國企業在內的各國企
業提供更廣闊的發展空間。歡迎美國企
業更多參與共建 「一帶一路」 ，參加中
國國際進口博覽會等大型經貿活動，繼
續投資中國、深耕中國、贏在中國。

習主席的講話極大地提振了外界對
中國發展的信心，對世界和平發展的信
心。中國開放的大門不僅不會關上，反
而會越開越大。另一方面，中國經濟發
展呈現出的強大韌性，也令那些 「抹
黑」 不攻自破。去年，中國經濟取得
5.2%的增長，今年有望實現5%的增長
目標，中國作為世界經濟火車頭的地位
保持不變。中國人民銀行行長潘功勝近

日亦表示，中國有足夠政策空間及豐富
的工具儲備，強化逆周期調節力度；中
國金融機構總體健康，風險抵禦能力較
強；房地產市場波動對金融體系影響有
限，近期已出現積極信號。事實勝於一
切，國際工商界人士對中國市場的信心
將會越來越強。

事實上，過去一年中國吸引的外國
投資持續增加，這是全球工商界用 「真
金白銀」 為中國投下的信心票。其中，
美國蘋果公司首席執行官庫克更是在一
年內三訪中國，最近他出席中國發展高
層論壇時，公開發出 「我愛中國」 的表
態。連蘋果這樣的大企業都離不開中
國，那些鼓吹 「脫鈎」 、 「斷鏈」 的論
調毫無說服力。

習主席的重要講話為世界注入了強
大的信心和動能。中國式現代化不可逆
轉，中國與世界的經貿合作不斷深化，
意味着香港 「背靠祖國、聯通世界」 的
獨特優勢更加凸顯，作為 「超級聯繫
人」 及 「超級增值人」 的角色更加鞏
固。如今，香港已完成維護國家安全本
地立法，迎來了有史以來最好的發展機
遇。未來在國家高水平開放的道路上，
香港聚精會神拚經濟、謀發展，機遇更
多，空間更大。
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